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Abstract (en)
[origin: CN209973043U] The utility model discloses a tray and a processor for containers. The tray is used for positioning the containers. The tray
comprises a base body, a support plate for the container, which is resiliently mounted above the base body, and a guide ring, which has an inner
guide section for circumferentially guiding the container and an outer fastening section for fastening to the base body. Since theinner guide section
can be elastically deformed towards the base body relative to the outer fixing section, additional elastic elements, such as pressure springs, on the
guide ring for the axially bendable guide of the container base are unnecessary.

Abstract (de)
Beschrieben wird ein Auflageteller (1) zum Positionieren von Behältern (2), insbesondere auf drehbaren Behältertischen (9). Der Auflageteller
umfasst einen Grundkörper (3), eine darüber federnd gelagerte Auflageplatte (4) für einen Behälter und einen Führungsring (5) mit einem
inneren Führungsabschnitt (5a) zur umfänglichen Führung des Behälters und mit einem äußeren Befestigungsabschnitt (5b) zur Befestigung am
Grundkörper. Dadurch, dass der innere Führungsabschnitt gegenüber dem äußeren Befestigungsabschnitt des Führungsrings zum Grundkörper hin
elastisch verformbar ist, sind zusätzliche elastische Elemente, wie beispielsweise Druckfedern, am Führungsring zur axial nachgiebigen Führung von
Behälterböden entbehrlich.
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